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□记者 李萌 实习生 田冰姝

本报讯 今年以来，我市以打造生态宜
居、繁华现代、畅通有序的城市环境，实现城市
管理“全省最优，国内一流”为总体目标，以网
格化管理为载体，深入推进城市管理整治提升
活动，城市管理水平逐步提高，城市面貌明显
改善。在昨日市十三届人大常委会主任会议
第46次会议上市政府副秘书长潘冰透露，在城
市管理提升工作中，对工作不力的火车站地区

管委会的主要领导进行了诫勉谈话。
据了解，市提升办组织各责任单位着力抓

好占道经营、道路拥堵、违法建设、建筑工地、
户外广告、暴露垃圾、房屋立面、园林绿化、架
空线缆等 13项突出问题的集中整治。今年以
来共清理、取缔占道经营、突出门店经营4.4万
处（次）；整改环境卫生问题4325处（次）。并从
去年10月份至今，共处罚29个单位1540万元，
奖励 54 个单位 4080 万元。同时，市纪委监察
局派人进驻市提升办，全程参与监督，已对金

水区、管城区、经开区、高新区的主管领导进行
了约谈，对火车站地区管委会的主要领导进行
了诫勉谈话。

潘冰说，按照计划，将利用3年时间（2012~
2014年）对城区 110余条（段）重要道路实施综
合整治。今年主要完成中原路、建设路、嵩山
路、金水路、紫荆山路、花园路（含郑花路）、郑
汴路、人民路等40余条主要道路的综合整治任
务，并完成二七商圈、大上海城、碧沙岗周边、
紫荆山广场周边等区域的整治任务。

□记者 李萌 实习生 田冰姝

本报讯 市十三届人大常委会昨日召开第
四十六次主任会议，听取有关报告，审议市十三
届人大常委会第三十一次会议议题安排意见
（草案）。据悉，市十三届人大常委会第三十一
次会议将于10月下旬召开，届时将对市政府关
于保障性住房工作情况开展专题询问。

会议由市人大常委会主任白红战主持。

会议听取了市政府副秘书长杨东方作关于
市农村村容村貌整治工作情况的报告；市人大
常委会农工委主任王瑞桐作关于市农村村容村
貌整治工作情况的视察报告；市政府副秘书长
潘冰作关于市城市管理整治提升工作情况的报
告；市人大常委会城建工委主任邢建新作关于
市城市管理整治提升工作情况的视察报告；市
轨道公司负责人作关于市轨道交通建设工作情
况的报告；市人大常委会城建工委主任邢建新

作关于市轨道交通建设工作情况的视察报告。
会议还听取了市人大常委会副秘书长、办

公厅主任李金鹏汇报市十三届人大常委会第三
十一次会议议题安排意见（草案）。

白红战在听取了有关报告后指出，目前距
离年底还有 3个月的时间，市人大常委会各有
关部门要继续振奋精神，把今年各项工作完成
好，在制定计划和安排工作时，要紧紧围绕市委
市政府今年的中心工作，围绕新型城镇化、新型

工业化、网格化管理等方面部署，依靠群众，积
极推进工作落实。在开展人大代表调研、视察、
执法检查等活动时，要围绕中心，讲究时效。同
时，市人大常委会各工作委员会要加强与相关
部门的工作联系与监督，确保今年工作顺利进
行、圆满完成。

市人大常委会副主任雷志、刘全心、贾记
鑫、王平、赵明恩、李元法、周长松，秘书长范强
出席会议。

四港联动大道
已基本完成绿化任务

开始完善人行步道、自行车
道、公交港湾、加油站等公共综
合体建设

本报讯 9 月 18 日，市人大常
委会主任白红战带领部分常委会组
成人员和市人大代表对我市城建系
统人大代表建议的办理情况进行视
察。据悉，我市“两环十七放射”道
路景观绿化建设正如火如荼开展。
其中，高新区的西四环、金水区、经
开区、郑东新区的四港联动大道已
基本完成绿化任务，预计示范道路
建设 9 月底完成，全部道路绿化任
务12月底大头落地。

代表们先后来到紫东苑小区、
亚星盛世家园、西四环中原路口，分
别就人大代表建议中提出的违法建
设拆除情况、居民小区服务设施办
公用房建设情况和生态廊道建设情
况进行实地察看。

据了解，“两环十七放射”即郑
州市中心区域“环形加放射”快速路
网体系。截至9月12日，“两环十七
放射”道路景观绿化建设工程的拆
迁任务完成了99.2%；清运垃圾任务
完成 98.5%；培土任务完成 39.1%；
绿化任务量完成 4.4%。其中，示范
道路中，高新区的西四环、金水区、
经开区、郑东新区的四港联动大道
已基本完成绿化任务，现正在完善
人行步道、自行车道、公交港湾、加
油站等公共综合体建设。二七区嵩
山南路、惠济区北四环、中原区西四
环和管城区南四环都在进行施工图
设计和施工招标。按照计划，示范
道路建设 9 月底完成，全部道路绿
化任务12月底大头落地。

记者从市人大常委会选工委了
解到，目前市“一府两院”已对代表
议案和建议基本办结，市人大常委
会正在对个别未办结的议案和建议
进行督办。下个月，市人大常委会
将听取并审议市“一府两院”关于代
表议案和建议、批评、意见办理情况
的报告。

记者 李萌

5号线勘察设计工作已全面启动
在主任会议上，郑州市轨道公司董事长郭

拥军说，在保证 1、2号线建设的同时，在“十二
五”期间，实现通车两条轨道交通线路，即实现
1、2 号线开通运营；开工建设两条轨道交通线
路，即开工建设 5号线、1号线二期及 3号线部
分工程；同时做好两条轨道交通线路开工前的
筹备工作。争取到“十二五”末，实现轨道交通
开通、在建线路达到 150 公里规模，尽快形成

“一环加十字”和局部放射的轨道交通网。
据了解，按照规划，5 号线为环线，沿黄河

路、黄河东路、熊儿河路、东风东路、金水东路、
中兴路、航海路、桐柏路和西站路布置，全长41
公里，共设车站30座。“目前，5号线勘察设计工
作已全面启动，勘察设计招标已完成，实现了设
计单位进场。力争2012年底完成初步设计，同
时积极做好其他前期准备工作，待南三环高架
桥建成使用，充分发挥交通分流作用，且1号线
工程建设对市区交通影响基本解除后，于2013
年开工建设。”郭拥军说。

另外，为促进郑州新区、高新技术产业开发
区经济社会发展，拉大城市发展空间、满足群众出
行需求，计划近期开工建设1号线二期工程，实现
核心城区和东、西大学城的联通。目前正开展1
号线二期工程初步设计，计划10月底开工建设。

郑州轨道交通总里程远期达到640公里
在2009年经批复的郑州市轨道交通线网规

划及近期建设规划（2008～2015）由 6条轨道交
通线路组成，全长202.53公里，在中心城区将形
成“三横两纵一环”的棋盘放射状结构。全部6
条线于2025年左右完成。

近期，市政府正组织有关部门根据郑州经济
社会发展情况及郑州市城市总体（2025年）规划，对
轨道交通线网规划进行修编，修编后的线网由6条

增加到17条（含市域线），逐步形成服务于外围组
团内部、相对独立的网络系统。预计远期（2050
年前后）轨道交通总里程达640公里。

在主任会议上，白红战要求，郑州市轨道
交通建设中要确保安全，在保证质量的前提下
按期完工；要科学施工，最大可能性还路于民
保证畅通郑州；要科学规划，根据城市发展空
间布局城市轨道交通；要加强立法，进行调
研，适时出台相关方面法律法规。

记者 李萌 实习生 田冰姝 文/图

□记者 李萌 实习生 田冰姝

本报讯 昨日，记者从市十三届人大常委
会主任会议第 46次会议上了解到，今年底，实
现全市90个乡（镇）、2187个行政村综合整治全
部达标，彻底改善广大农村的环境面貌。

据了解，我市目前共有 90个乡（镇）、2187
个行政村，2010年，我市开展了“农村村容村貌
路容路貌专项综合整治”为主题的百日整治行
动；去年，我市又启动了“农村村容村貌镇容镇
貌综合整治”工作，力争到 2012年底实现全市

90 个乡（镇）、2187 个行政村综合整治全部达
标，彻底改善广大农村的环境面貌，促进农村
经济社会可持续发展。

截至 2011 年底，全市已有 23 个乡（镇）、
980 个行政村实现了综合整治达标目标，分别
占全市乡（镇）和村总数的 25.6%和 44.7%。据
统计，2011年、2012年，全市累计投入环境综合
整治资金10.3亿元，修缮硬化乡村道路2727公
里，修建排水管网 35 万米，新增绿化面积 218
万平方米，清理垃圾、杂物、污泥134万方，改扩
建市场 12个，改、建卫生厕所 3.7万个，道路沿

线“脏乱差”现象得到明显改观。同时，我市不
断完善基础设施建设，两年来，新建污水处理
场（站、坑塘）39 处，规范垃圾处理填埋场 893
个、建设垃圾中转站510个、购置配备垃圾清运
车辆2004辆。

按照工作计划，今年全市共有 67 个乡
（镇）、1207个行政村需要进行达标验收。截至
目前已受理第一批申请综合整治达标验收的
乡（镇）33个，行政村450个；经市农村村容村貌
镇容镇貌综合整治办公室验收合格的乡（镇）
25个、行政村362个。

市十三届人大常委会第三十一次会议将于10月下旬召开
将对市政府关于保障性住房工作情况开展专题询问

5号线环线地铁线路将走黄河路
明年有望开工建设

年底前全市行政村综合整治将全部达标
目前已有33个乡（镇）综合整治达标验收

城市管理整治提升中工作不力将受罚
火车站地区管委会领导被诫勉谈话

各地铁站点正在有序施工中各地铁站点正在有序施工中


